

3473

400 Millones de Pesos, Fuga de Divisas por la Importación de Papel Periódico

:: Con la Producción de Papel Periódico a Base de Bagazo de Caña, se Eliminaría ese Importante Renglón de Importación

La importación anual de 200 mil toneladas de papel periódico ha representado para el país una fuga de 400 millones de pesos, declaró el licenciado José Antonio Hinojosa Petit, presidente de la Cámara Nacional de las Industrias del Papel durante los trabajos de la XIII reunión anual de la Asociación Mexicana de Técnicos de las Industrias de la Celulosa y del Papel (ATCP).

Afortunadamente este renglón deficitario está por ser abatido con la iniciación en firme del proyecto para producir 190 mil toneladas anuales de papel periódico, utilizando como materia prima el bagazo de caña, observó Hinojosa Petit.

Señaló que, con excepción del papel periódico, la industria nacional cubre el 98 por ciento del mercado en materia de otro tipo de papeles. Solamente se importa un 2 por ciento en aquellos tipos especiales que por lo reducido de su demanda presentan incosteabilidad para producirlos en el país.

Por lo que respecta al abastecimiento de materias primas celulósicas en la industria del papel, México se autoproporciona el 90 por ciento de sus necesidades y solamente recurre a la importación en un 10 por ciento, agregó Hinojosa Petit.

Por su parte, el licenciado Carlos Sánchez Lara T., director general de Editorial Tecnos, destacó entre los factores limitativos de la industria del ramo los siguientes:

Ineficaz control de plagas, enfermedades forestales e incendios; otorgamiento de permisos precarios de aprovechamiento; inexistencia de una política que regule las relaciones entre los propietarios y poseedores del bosque y los industriales de la madera; desperdicio de madera en rollo por parte de permisionarios pequeños y medianos; rigidez e inoperancia técnica del sistema de selección y de aprovechamiento forestal; ausencia de estímulos fiscales en la reforestación; falta de jerarquización en los trabajos de restauración forestal; acceso limitado de los industriales forestales a las fuentes de crédito oficiales y privadas; e impotencia técnica y económica de las autoridades para controlar debidamente las áreas forestales.